

CIENCIA

**Investigación con preembriones.** El proyecto de ley que modifica la norma sobre la investigación con preembriones humanos no viables para la fecundación in vitro ha superado el debate de totalidad, sin enmiendas del PP-A.



**20m.es/andalucia**  
Las noticias de Andalucía, permanentemente actualizadas

EDUCACIÓN

**Contra la «privatización».** Las AMPA de siete colegios de Almería entregaron ayer 12.500 firmas a la Junta para pedir que el servicio de comedor no se «privatice», lo que les abocaría a «competir con potentes empresas de catering».

VIVIENDA

**Mapa de inmuebles vacíos.** El Defensor del Pueblo Andaluz, Jesús Maeztu, abrirá una queja de oficio a todos los ayuntamientos de más de 20.000 habitantes para saber cuántas viviendas vacías hay y cómo se adjudican.

AGRICULTURA

**Diez millones de euros en ayudas.** Los agricultores y ganaderos andaluces recibirán antes del 30 de junio más de diez millones de euros, según la Junta, el último pago de las ayudas directas de la campaña 2013-2014.

SUCESOS

**Retiran cuatro bengalas de la playa.** El Ayuntamiento de Cádiz retiró ayer cuatro bengalas militares, con las que el Ejército realiza prácticas, halladas ayer en la muralla que separa las playas de La Victoria y Cortadura.

JUGÁNDOSE LA VIDA

Tres jóvenes marroquíes se escondieron ayer en los patines de un ferry procedente de Tánger. Vestidos con traje de neopreno, los tres polizones saltaron al mar cuando el buque llegaba al puerto de Tarifa en una maniobra peligrosa. Han sido detenidos. Además, Salvamento Marítimo rescató a otros 4 subsaharianos que viajaban en una embarcación hinchable. La Policía Nacional busca a otro ocupante. FOTO: EFE



20 SEGUNDOS

La selectividad empieza con García Márquez, Kant y Primo de Rivera

*Crónica de una muerte anunciada*, de Gabriel García Márquez, o *Luces de Bohemia*, de Valle-Inclán; *El discurso del método*, de Descartes, o *¿Qué es la Ilustración?*, de Kant; el Sexenio Revolucionario o la Dictadura de Primo de Rivera. Estas fueron las opciones a elegir ayer en el primer día de selectividad en Andalucía. La jornada se desarrolló sin incidentes importantes. Solo una lipotimia en la Hispalense de Sevilla; una errata que se corrigió sobre la marcha en el examen de Historia de España; y un alumno de Úbeda (Jaén) que se examinó de «forma cautelar», ya que ha recurrido dos suspensos.



POR AHORA SE QUEDAN EN CASA

Francisco y Matilde (63 años) viven en la avenida de Europa de Málaga. Iban a ser desalojados de su vivienda ayer, pero la orden quedó suspendida hasta que el juez estudie la documentación que han presentado. FOTO: EFE

La Junta abonará las pagas extras íntegras en 2015

Unos 220.000 empleados públicos andaluces dejaron de cobrar en 2013 el complemento autonómico. Los sindicatos acogen la noticia con «cautela»

AGENCIA / B. RODRÍGUEZ  
zona20andalucia@20minutos.es / twitter: @20m  
20minutos

La presidenta de la Junta, Susana Díaz, anunció ayer en el pleno del Parlamento que la Administración andaluza restituirá el abono íntegro de las pagas extraordinarias a sus empleados públicos en 2015. Se trata concretamente del complemento autonómico de las dos pagas extras, que los aproximadamente 220.000 trabajadores públicos andaluces no cobran desde 2013. Dicho complemento oscila, según los sindicatos, entre los 500 y los 2.000 euros por trabajador.

Díaz ha explicado que ya ha dado instrucciones a la consejera de Hacienda y Ad-

Costará entre 320 y 350 millones

La consejera de Hacienda aseguró ayer que la restitución de las pagas supondrá un incremento en los presupuestos de entre 320 y 350 millones de euros. Por su parte, CC OO-A considera que la medida «traerá más incertidumbre que satisfacciones» ya que la Junta «no ha aclarado qué pasará con el resto de recortes sufridos por los empleados públicos». CSIF señala que «por fin se va a cumplir la ley».

ministración Pública, María Jesús Montero, para que en los presupuestos de la comunidad autónoma para 2015

«se incorpore el abono de la totalidad de las pagas extras a los empleados públicos».

En su opinión, se trata de una «medida justa que va a permitir que los que han soportado con sus bolsillos y sus espaldas la calidad de los servicios públicos en Andalucía empiecen a recuperar lo que les corresponde y lo que la crisis les ha quitado».

Menos poder adquisitivo

El Sindicato Andaluz de Funcionarios de la Junta, Safja, da la «bienvenida» al anuncio, pero «con cautela», ya que el miércoles por la tarde «la señora Montero dijo que no se reintegraría porque la situación económica no lo permite», señala a 20minutos Car-

los Sánchez, vicepresidente de Safja.

«Ojalá sea cierto y no se quede en agua de borrajas», ha señalado Sánchez, que asegura que el colectivo de funcionarios «no se conforma con el abono íntegro en 2015», sino que exigen que se les devuelva lo que les han quitado.

Y añade que los trabajadores públicos han perdido más de un 30% de poder adquisitivo desde 2010. «Nos han quitado la acción social (ayudas para estudios, dentista...), nos han aumentado la jornada laboral, nos han reducido los días de vacaciones, el sueldo está congelado desde 2010 y se prevé que siga así hasta 2017...», concluye.

Ruiz de Lopera y el presidente de Unicaja, Medel, se niegan a declarar ante Alaya

Y UGT-A dice que colaborará con la Justicia. Las comparencias de ayer en los juzgados del Prado de Sevilla ante la jueza Mercedes Alaya se resolvieron en cuestión de minutos. El expresidente del

Betis Manuel Ruiz de Lopera, procesado por un presunto delito societario en su gestión del club, se acogió a su derecho a no declarar. El ex máximo accionista del club de Heliópolis ha recurrido su

procesamiento al considerar que se basa en un relato «fabulado». Tampoco declaró el presidente de Unicaja, Braulio Medel, imputado en el caso de los ERE por su participación en varias sesiones del

consejo rector de IFA/IDEA. Ni la Fiscalía ni la Junta pidieron medidas cautelares. Sí lo hizo el sindicato Manos Limpias.

Por su parte, UGT-A aseguró ayer que «colaborará» con la Justicia, tras la petición de Anticorrupción de que declare como imputado el ex secretario general en Sevilla Francisco Fernández. R. A.

No quiere los suelos de El Algarrobo

La Junta ha trasladado al TSJA su negativa a comprar por 2,3 millones de euros los suelos sobre los que se asienta el hotel El Algarrobo (Almería).

Cae la ratio de FP de 30 a 20 alumnos

El Ejecutivo andaluz reducirá la ratio en FP de 30 a 20 alumnos por clase y completará la formación con 100 horas extraordinarias anuales para paliar, asegura la Junta, los efectos de la Lomce.

Accidente mortal en la N-IV en Sevilla

Un hombre falleció ayer al chocar el coche que conducía con un camión

en el tramo de la N-IV que discurre por Los Palacios (Sevilla), un punto donde ha habido más de un centenar de accidentes en la última década. El Ayuntamiento ha convocado una Marcha por la Vida el 21 de junio para pedir soluciones a este tramo.

Declara por el bolso de Loewe

El juez ha citado a declarar a la alcaldesa de Bormujos (Sevilla), Ana Hermoso (PP), para concretar su imputación por recibir supuestamente un bolso de Loewe a cambio de votar a favor de una moción para echar al PSOE del Ayuntamiento. La trama está presuntamente relacionada con la Gürtel.